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Abstrak 

Amin.Ach.Muzairi. 2020, Implementasi Pembentukan Karakter Multikultural 

Santri Pondok Pesantren Riyadlus Sholihin Kota 

ProbolinggoJawaTimur, Tesis  Magister Pendidikan Agama Islam 

Institut  Pesantren  KH.  Abdul Chalim, Pembimbin 1. Dr.H. Zakariyah, 

M.Pd.I, 2. Dr. Masyhadi, M.Ag. 

Kata kunci: Pembentukan Karakter, Multikultural Santri, Pondok Pesantren 

Pondok Pesantren Riyadlus Sholihin merupakan salahsatupesantren 

berkembangdenganjumlahsantri yang terusmeningkat di Kota Probolinggo. 

Pesantren yang kiniberusia 49 tahunini, 

menerapkansistempengajarantradisionaldancampurandenganmengintegrasikan/me

madukansistemkurikulumdiniyah dengan sistem pendidikan nasional (sisdiknas). 

Dengan latar belakang santri yang multikultural, pesantren 

terusberupayamelakukan langkah-langkah variatif mewujudkan SDM berkualitas, 

terutama dalam memformulasikanimplementasipembentukan karakter 

multikulturaldarigenerasikegenerasi. 

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah, 1) Bagaimana perencanaan 

implementasi pembentukan karakter multikultural dikalangan santri? 2) 

bagaimana implementasi pembentukan karakter multikultural dikalangan santri? 

dan 3) Bagaimana hasil implementasi pembentukan karakter multikultural 

dikalangan santri. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. 

Teknik  Pengumpulan data melalui  observasi,  wawancara, dokumentasi, 

dantriangulasi. 

Hasil  dari penelitian  menyatakan bahwa pertama; 

perencananpembentukan karakter multikultural santri di Pondok Riyadlus 

Sholihin direncanakan mendasarkan kepada tujuan, visi dan misi Pesantren yang 

jelas, sertaterintegrasidengan muatan kurikulum pesantren 

berbasiskitabsalafdalamsemua proses belajarmengajarbaik di kelasmaupun di 

luarkelas. kedua; implementasipembentukan karakter multikultural 

dikalangansantridilakukansecaramasifdanintensif (istiqamah) melaluipendidikan 

formal dan non formal sertakegiatanekstrakulikuler dantakhossusbaik secara 

harian, mingguan, bulanandan tahunan. Hal inilah yang 

menjadicirikhasterwujudnya karakter multikultural 

santripesantrenRiyadlusSholihin. Kegiatan-kegiatan yang 

dilaksanakandimaksudkanselalu menunjangpenguatanreligiusitasdanspiritualitas, 

serta selaras dengan nilai-nilai pendidikan karakter. Ketiga; 

hasilimplementasipembentukankaraktermultikultralyakniterbentuknnya pribadi 

santri yang memilikispiritualitas danreligiusitaskuat, kemampuan bekerjasama 

dengan saling menghargai dan menghormati orang laindanseterusnyadansiap 

berkompetisi positif dalam menggapai prestasi di masamendatang. 
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 نبذةمختصرة 

أحمدمزيري,   الإسلامي  2020أمين,  المعهد  لطلاب  الثقافات  عدد  الطابعمة  تشكيل  تنفيذ   ,

رسالة  ر الشرقية,  جاوى  فراباليغكا  مدينة  في  الصالحين  ياض 

كياهي  ماجستير في التربية الإسلامية في المدرسة الإسلامية الداخلية  

المدير   المديرالأول.الدكتور.الهاج.زكريا,م,فد,إي,  الحليم,  عبد  الهاج 

 الثاني الدكتور ماش هادي, م,أكا.

 الشخصية، تعدد ثقافات الطلاب، مدرسة داخلية إسلامية بناء : الكلمات المفتاحية  

بعدد  المتطوّرة  النامية  الإسلامي  المعهد  هي  الصالحين  رياض  الإسلامي  المعهد 

فراباليغكا المدينة  في  الطلاب  من  متزايد  من    . الطلاب  يبلغ  الذي  الإسلامي  المعهد 

تقليديًا   تعليميًا  نظامًا  يطبق  أربعونعامًا  و  دمج العمرالآنتسعة  طريق  دمج  /    ومختلطًاعن 

الوطني التعليم  نظام  مع  الدينية  لمناهج  الثقافات   (sisdiknas) نظاما  متعددة  خلفية  مع 

جيدة،   بشرية  موارد  لإنشاء   متنوعة  خطوات  الإسلامياتخاذ  المعهد  يواصل  منالطلاب،  

 خاصة في صياغة تنفيذ تشكيل الطابعمة عدد الثقافات من جيل إلى الىجيل. 

هي،صياغ  الدراسة  هذه  في  المشكلة  الشخصية  (  1ة  تشكيل  لتنفيذ  تخطط  كيف 

(  3  كيف يتم تنفيذ تشكيل متعدد الثقافات بين الطلاب؟ و (  2  متعددة الثقافات بين الطلاب؟

.  يستخدم هذاالبحث النهج النوعي الخفي .  كيف نتائج تنفيذ تشكيل متعدد الثقافات بين الطلاب 

 . لملاحظة والمقابلات والتوثيق والتثليث تقنيا تجمعا لبيانات منخلا ل 

المعهد   الثقافات للطلاب في  الطابعمة عدد  لتشكيل  التخطيط  تقول ذلك أول؛ً  الدراسة  نتائج 

رسالةالمعهد  و  رؤية  و  أهداف  يعتمدعلى  أن  المخطط  الصالحينمن  رياض  الإسلامي 

ال الإسلامي,  المعهد  منهج  محتويات  مع  ومتكاملة  في  الإسلاميالواضحة،  السلف  على  قائم 

ثانيا؛يتم  .  جميع عمليات التدريس والتعلم سواء في الفصل الدراسي أوخارج الفصل الدراسي

منخلال  (  الستقامة)  تنفيذ تشكيل الشخصية متعددة الثقافات بين الطلا ببشك لمكثف ومكثف

يوم سواء  حد  على  والتكوصية  اللامنهجية  الأنشطة  الرسميوغيرالرسميوكذلك  ياً  التعليم 

 . وأسبوعيًا و شهرياً و سنويًا 

رياض    الإسلامي  المعهد  لطالب  الثقافات  المتعدد  الطابع  تحقيق  يميز  ما  هذا 

تعليم  .  الصالحين  يتم  ،وبما  دائمًا  والروحانية  قوية  دعمة  إلى  تنفيذها  التيتم  الأنشطة  تهدف 

تشكيل  .الشخصية  هي  الثقافات  متعددة  شخصيات  تشكيل  تنفيذ  نتائج  ؛  الطلاب الثالث 

المتبادل   الحترام  التعاون مع  قويين، والقدرة على  وتدين  لديهم روحانية  الذين  الشخصيين 

تحقيق   في  إيجابي  بشكل  للتنافس  استعداد  على  وهم  ذلك،  إلى  للآخرينوما  والحترام 

 الإنجازات المستقبلية 
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Abstract 

Amin.Ach.Muzairi. 2020, Implementation of Multicultural Character 

Formation of Santri Islamic Boarding School Riyadlus Sholihin City 

of Probolinggo, East Java, Thesis of Master of Islamic Education 

Institute of Islamic Boarding School KH. Abdul Chalim, Pembimbing 1. 

Dr. H. Zakariyah, M.Pd.I, 2. Dr. Masyhadi, M.Ag 

Keywords: Character Building, Multicultural Santri, Islamic Boarding School  

 Riyadlus Sholihin Islamic Boarding School is one of the developing 

boarding schools with an increasing number of students in the City of 

Probolinggo. The pesantren, which is now 49 years old, applies a traditional and 

mixed teaching system by integrating / integrating the diniyah curriculum system 

with the national education system (sisdiknas). With a multicultural background 

of santri, pesantren continue to make varied steps to create quality human 

resources, especially in formulating the implementation of multicultural character 

formation from generation to generation 

 The formulation of the problem in this study are, 1) How do you plan the 

implementation of multicultural character formation among students? 2) how is 

the implementation of multicultural character formation among students? and 3) 

How the results of the implementation of the formation of multicultural character 

among students. This research use desciptive qualitative approach. Data collection 

techniques through observation, interviews, documentation, and triangulation. 

 The results of the study state that first; planning the formation of students' 

multicultural character in Pondok Riyadlus Sholihin is planned to be based on the 

objectives, vision and mission of the Pesantren that is clear, and integrated with 

the contents of the Salaf-based pesantren curriculum in all teaching and learning 

processes both in the classroom and outside the classroom. second; the 

implementation of multicultural character formation among students is done 

massively and intensively (istiqamah) through formal and non formal education as 

well as extracurricular and takhossus activities both daily, weekly, monthly and 

yearly. This is what characterizes the realization of the multicultural character of 

the Islamic boarding school student Riyadlus Sholihin. The activities carried out 

are intended to always support the strengthening of religiosity and spirituality, and 

in harmony with the values of character education. Third; the results of the 

implementation of the formation of multicultural characters namely the formation 

of personal students who have strong spirituality and religiosity, the ability to 

cooperate with mutual respect and respect for others and so on and are ready to 

compete positively in achieving future achievements. 

 

 

 

 


